

Resumen noticias nacionales

2024



Por: Abel Rosales

Una profunda crisis económica y desastres naturales marcaron el 2024 en Cuba. El impacto del largo bloqueo del gobierno estadounidense y la permanencia de la isla en la lista de países patrocinadores del terrorismo elaborada por Washington han agudizado las dificultades de los cubanos.

2 de enero de 2024. En la oriental provincia de Santiago de Cuba se realizó el acto por el aniversario 65 del triunfo de la Revolución Cubana. Miguel Mario Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, dijo: “No nos cansaremos de demandar el levantamiento del bloqueo y el fin de la guerra económica. Es un derecho legítimo enfrentarnos al hostil y arbitrario orden económico internacional en igualdad de condiciones con el resto de las naciones, sin acoso ni persecución financiera.

2 de mayo de 2024. El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, clausuró el Encuentro Internacional en Solidaridad con Cuba y contra el Imperialismo, celebrado en el Palacio de Convenciones de La Habana. Ante más de mil 100 delegados el primer mandatario cubano agradeció el apoyo internacional a la causa cubana. “Cuba apoya la solidaridad”, dijo.

4 de octubre de 2024. Entró en vigor de la Ley 162/2023 de Comunicación Social, tras su aprobación por la Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento cubano) en 2023. Publicada en la Gaceta Oficial de la República de Cuba, se convirtió en uno de los acontecimientos más trascendentales del sector de la Comunicaciones en 2024. La normativa lleva en su génesis el espíritu de diálogo y la voluntad política de hacer crecer a una nación desde los procesos comunicacionales, y la consolidación de debates y anhelos de profesionales y académicos. Como misión principal tiene la regulación del Sistema de Comunicación Social para su gestión estratégica e integrada en los ámbitos organizacional, mediático y comunitario, con fines políticos, de bien público y comercial, en los espacios públicos físicos y digitales.

17 de octubre de 2024. El primer ministro de Cuba, Manuel Marrero Cruz, intervino en cadena nacional de radio y televisión para exponer las causas de la emergencia energética que afectó al país. El director general de la Unión Eléctrica, Alfredo López indicó que a corto plazo se impuso una parada técnica de mantenimiento en las Centrales Termoeléctricas de Felton y en la Guiteras, dos de los bloques más importantes del sistema en Cuba, para recuperar la capacidad de diseño de ambas plantas.

30 de octubre de 2024. La Asamblea General de la ONU adoptó con 187 votos a favor, dos en contra y una abstención la trigésima segunda resolución que exige el cese del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba. El resultado confirmó el aislamiento de la nación norteña en su política contra La Habana, calificada en esos espacios como obsoleta y sin sentido. El informe presentado por Cuba estima pérdidas por valor de cinco mil 56,8 millones de dólares como consecuencia del cerco entre marzo de 2023 hasta el 29 de febrero de 2024, lo que representa un incremento de 189,8 millones con respecto al reporte anterior.

30 de noviembre de 2024. Finalizó la temporada ciclónica del Atlántico y el Caribe que comenzó el 1 de junio del mismo año. Considerada entre las más activas de la historia, en ese período se formaron 18 tormentas tropicales, de las cuales 11 se convirtieron en huracanes.

En octubre, tres huracanes activos simultanearon en el Atlántico: Milton, Kirk y Leslie. Milton, fue el segundo con categoría 5, la máxima en intensidad de vientos, y para mediados de octubre se formó Óscar, con una vida efímera de tres días, suficientes para golpear con su categoría 1 el oriente de Cuba. El mes de noviembre y último de la temporada fue muy activo, se formaron entonces, Patty, Rafael y Sara. Rafael, con categoría 3, atravesó el occidente de Cuba de sur a norte, solo par de semanas después de los estragos de Oscar. Daños considerables en la economía y la agricultura con pérdidas de vidas humanas dejaron a su paso los terribles eventos hidrometeorológicos.

También en noviembre el ministro de Economía y Planificación, Joaquín Alonso Vázquez, apuntaba en declaraciones a la prensa que la economía «no debe crecer» este 2024. Un país -dijo- depende en gran medida de la energía y nosotros hemos tenido afectaciones eléctricas durante todo el año. Por otro lado, no hemos contado este año tampoco con un suministro estable de combustible. Hay déficit de gasolina, de diésel, etcétera... y la economía para dinamizarse necesita de energía»,

16 de diciembre de 2024. La Mesa Redonda, en el día de su aniversario 25, transmitió el documental “Todo empezó por un niño”, que recoge la historia del programa radiotelevisado creado por el Líder histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro el 16 de diciembre de 1999. Desde su creación Radio Habana trasmite diariamente la Mesa Redonda, un espacio de amplia repercusión dentro y fuera del país, y con gran impacto en redes sociales.

Durante el cuarto periodo ordinario de sesiones de la Asamblea Nacional (Parlamento cubano), el ministro de Justicia de Cuba, Oscar Silvera explicó que a pesar de encontrarse en estado de elaboración, es necesario posponer la aprobación del Código del Trabajo, la Ley de Empresas, el Código de Contravenciones, el código de la Niñez, Adolescencias y Juventudes, la Ley de Registro Civil, la Ley de la Organización de la Administración Central del Estado, la Ley Tributaria y la de Posesión y Uso de la Tierra. Añadió que durante 2024, tras ser sometidas al sistema de Capacidad Legislativa, se decidió no mantener en el programa las leyes de Franquicias e Inmunities Diplomáticas y de Soberanía.

Varios sismos han impactado la región oriental de Cuba entre noviembre y diciembre de 2024. El Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas (Cenais), monitorea la actividad sismológica, la más fuerte de las últimas décadas. Lo ocurrido es propio de esa zona muy activa de la Falla Oriente que se extiende por todo el sur de las provincias de Granma, Santiago de Cuba.

En relación con el turismo, durante los primeros nueve meses del año Cuba recibió poco más de 1,7 millones de viajeros internacionales, un 5,2 % menos que en el mismo período del año anterior. Con este acumulado, se alejó la posibilidad de alcanzar la meta oficial de los 2,7 millones de visitantes en 2024, aunque ya en los últimos días de 2024 se registró una relativa estabilidad en el flujo de visitantes extranjeros.

<https://www.radiohc.cu/especiales/resumenes/372892-resumen-noticias-nacionales-2024>



Radio Habana Cuba